

El Valle de Viñales se ha convertido en uno de los principales destinos turísticos de Cuba



Viñales, 25 may (RHC) A finales del año pasado, después de consultar a los principales expertos del mundo de los viajes, el portal digital Business Insider lanzó una lista con los 25 sitios más atractivos del planeta para visitar en el 2018. En el número dos, por encima de grandes urbes como la ciudad de Tokio, y de otros fascinantes paisajes, como los Alpes suizos, recomendaba al Valle de Viñales, en la provincia cubana de Pinar del Río,.

Dos años antes, The New York Times, el influyente diario norteamericano, ya había incluido al valle pinareño entre los 52 mejores destinos para conocer en el 2016, recuerda el diario Granma.

En ambos medios, se resaltaba su belleza, sus impresionantes mogotes, el entorno campestre, y el calor de su gente hospitalaria y alegre, que ha aprendido a sacarle provecho a las bondades del turismo.

A un siglo de que los cuadros del pintor Domingo Ramos lo dieran a conocer al mundo, Viñales se ha puesto de moda.

Cuentan que al principio hubo quienes dudaron de que este valle majestuoso de mogotes jurásicos, recreado por Ramos en sus lienzos, fuera real, e incluso llegaron a insinuar que el lugar solo existía en la imaginación del artista.

No es para menos, teniendo en cuenta que en todo el mundo hay solo un sitio similar, y está del otro lado del planeta: la bahía de Halong, en Vietnam.

Pero Viñales es tan cierto como esas montañas que lo envuelven y que el poeta español Federico García Lorca alguna vez comparó con una manada de elefantes dormidos.

En total, 15 010 hectáreas conforman el Parque Nacional Viñales, ubicado en el corazón de la Sierra de los Órganos, en la provincia de Pinar del Río.

Además de sus sorprendentes formaciones geológicas, es un lugar en el que confluyen historia y tradiciones, una amplia biodiversidad, decenas de sitios arqueológicos, y los dos sistemas cavernarios más extensos de Cuba.

Entre sus principales tesoros naturales, se destaca la palma corcho, declarada Monumento Nacional, por su relevancia florística y por haber sobrevivido desde el periodo jurásico hasta hoy, considerada como un auténtico fósil viviente.

El territorio posee también numerosas especies endémicas de la flora y de la fauna, y una gran variedad de aves y moluscos como la *Zachrysiaguanensis*.

Menos conocidas, pero igualmente hermosas, son muchas de sus cuevas, al punto de que podría afirmarse, sin exagerar, que Viñales es tan bello por dentro como por fuera.

Incluso, para acentuar su magia, los especialistas advierten que todavía existen decenas de kilómetros de galerías a las que el hombre no ha llegado.

Así sucede, por ejemplo, con Palmarito, el mayor sistema cavernario del país, con una extensión comprobada hasta el momento de 59 kilómetros, y que aún no se ha terminado de explorar.

Dicen que el poeta español Federico García Lorca sentía por el valle una atracción tal, que algunos especialistas han llegado a llamarle «el paisaje cubano de Lorca».

La escritora cubana Dora Alonso, por su parte, se inspiró en su naturaleza deslumbrante para escribir varias de sus obras, y llegó a pedir que, a su muerte, sus restos fueran depositados aquí.

Esta es también la tierra que vio nacer a Adela Azcuy, la capitana mambisa que combatió bajo las órdenes de Antonio Maceo, y donde surgió en 1959, por iniciativa de Fidel Castro, la primera milicia campesina de Cuba, conocida como Los Malagones.

Por ello, aunque agradecen que hoy se encuentre de moda, a los habitantes de esta región del occidente cubano les resulta demasiado trivial la manera en que a veces se le promociona como destino, y que lo resume con frecuencia a un exuberante valle de mogotes, con casas coloridas y campos de tabaco.

Es, por ejemplo, como lo presentan Business Insider y The New York Times en sus listas de sitios a visitar, y no les falta razón. Pero Viñales es eso... y mucho más.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/163028-el-valle-de-vinales-se-ha-convertido-en-uno-de-los-principales-destinos-turisticos-de-cuba>



Radio Habana Cuba